



Panel sur la paix et la stabilité à l'université

Ucad : Rectorat et amicales se penchent sur la violence

Le rectorat de l'Ucad et le collectif des amicales ont organisé mardi 5 juillet un atelier sur la violence dans l'espace universitaire. La rencontre a réuni les Pr Buuba Diop, Abdou Salam Sall, Kalidou Diallo, Malick Fall (SG Saes), Ndiassé Diop (médiateur), Oumar Pène et le collectif des amicales.

L'objectif visé était de réunir les différentes composantes de l'Ucad (syndicats d'enseignants, management et étudiants) pour échanger sur la question de la violence et du rôle de l'étudiant dans l'espace universitaire. « Nous avons voulu continuer le dialogue que nous avons institué avec les étudiants depuis quelques mois et qui a commencé à faire des résultats », déclare le Recteur Ahmadou Aly Mbaye.

https://www.seneweb.com/news/Societe/ucad-rectorat-et-amicales-se-penchent-su_n_382827.html

Omar Pène dénonce la politisation de l'espace universitaire



L'atmosphère de paix et de stabilité - qui devrait régner - au sein de l'université est, de plus en plus, viciée par des scènes récurrentes de violence. Ainsi, les différentes composantes de l'université Cheikh Anta Diop de Dakar (Ucad) se sont réunies pour échanger sur la question de la violence et du rôle de l'étudiant dans l'espace universitaire.

En effet, à l'initiative de la Direction de l'animation culturelle et scientifique (Dacs), en collaboration avec la Direction de la vie universitaire et des services à la communauté (DVUSC), la Direction de la communication (Dircom) et la Direction de la gestion du domaine universitaire (DGDU), un panel sur thème "L'étudiant, un acteur de paix et de stabilité", a été organisé. L'interprète du célèbre morceau "Etudiant", Omar Pène, a pris part à cette rencontre. Il a sermonné ses "amis" étudiants en leur rappelant que leur rôle est primordial dans la lutte pour l'éradication de la violence dans l'espace social et pédagogique. "L'université est un espace de liberté, de dialogue et non de violence.

<https://www.enquetepius.com/content/violences-%C3%A0-luniversit%C3%A9-omar-p%C3%A8ne-d%C3%A9nonce-la-politisation-de-l%E2%80%99espace-universitaire>

Kolda : Un candidat obtient 16,52 au bac technique

Abdoul Rahim Sow, élève au Lycée d'enseignement technique et professionnelle de Kolda (Sud), a obtenu la mention très bien au baccalauréat avec une moyenne de 16,52 sur 20, a appris l'APS. Surnommé le "crack" du lycée, il a obtenu 20/20 en mathématique, 19/20 en comptabilité et 16/20 en économie et brillé sur toutes les épreuves, selon le président de jury 683.

Les résultats du bac technique ont été publiés, mercredi. "Ce garçon mérite le soutien de tous car c'est un bon profil et modèle de réussite. Et avec cette moyenne, il fait la fierté de tous les membres du jury et aussi il honore le lycée technique avec sa série STEG qui n'en est qu'à ses débuts", a confié Dr Léopold Tendeng.

Les parents se disent fiers de cet élève qui accorde une grande importance aux études. Cette année, le Lycée d'enseignement technique et professionnel de Kolda a présenté 83 candidats dont 24 admis au 1er tour, 29 admissibles. Deux candidats étaient absents.



<http://www.aps.sn/spip.php?article4800>



UCAD : Lancement des premières journées scientifiques de la société sénégalaise d'endoscopie en gynécologie...



La cérémonie de lancement des premières journées scientifiques de la société sénégalaise d'endoscopie en gynécologie s'est tenue ce mercredi au centre de simulation de la faculté de médecine de l'Ucad. Des journées scientifiques de débats et de réflexion autour du thème « endoscopie gynécologique en Afrique subsaharienne quelles stratégies pour son développement ? »

Il s'agit d'une voie qui fait ses premiers pas en Afrique, a précisé le Dr Maguette Mbaye, gynécologue et obstétricien. Ce thème, explique-t-il, relève de la volonté des différents membres de la société de voir au cours de ces assises, les moyens de développement de l'endoscopie en particulier gynécologique en Afrique subsaharienne qui souffre de moyens matériels, financiers mais aussi en terme de praticiens capables de faire cette technique opératoire aux multiples avantages.

Ainsi au cours de ces journées, il sera question de dérouler bon nombre d'activités qui vont de la formation de l'enseignement, développer les activités de recherche dans le domaine de l'endoscopie en gynécologie, mais aussi de développer les stratégies qui visent à améliorer l'obtention de matériel, à la mobilisation de ressources...

https://www.dakaractu.com/UCAD-Lancement-des-premieres-journees-scientifiques-de-la-societe-senegalaise-d-endoscopie-en-gynecologie_a221157.html

Actualité internationale

Guinée : Une convention entre le ministère de l'enseignement technique et le CEGEP du Canada



Le ministère de l'Enseignement Technique et de la Formation Professionnelle et le Collège d'Enseignement Général et Professionnel (CEGEP) ont paraphé ce mardi 5 juillet une convention. Il s'agit entre autres de qualifier le système de l'Enseignement Technique et de la Formation Professionnelle et améliorer la qualité de la prestation. La cérémonie de signature s'est déroulée au siège de l'institution à Taouyah dans la commune de Ratoma.

Interrogé sur l'objectif principal de cette convention, le ministre de l'Enseignement Technique et de la Formation Professionnelle, Alpha Bacar Barry a rappelé que la problématique majeure de l'Enseignement Technique et de la Formation Professionnelle, est liée au déficit de formateurs mais aussi, à un manque de management au niveau des écoles.

« Nous avons dans notre feuille de route l'obligation de relancer le capital humain au niveau du département de l'Enseignement Technique et de la Formation Professionnelle. C'est pourquoi, nous sommes allés chercher des partenaires placés parmi les meilleurs. Il s'agit du CEGEP du Canada qui a accepté de travailler avec nous pour une période d'essai de trois ans », a-t-il indiqué.

<https://guineenews.org/qualification-de-lenseignement-professionnel-alpha-bacar-signe-une-convention-avec-les-cegep-du-canada/>

Togo : Deux compagnies aériennes envisagent d'ouvrir une école d'aviation

La compagnie panafricaine Asky Airlines et Ethiopian Airlines, la compagnie nationale éthiopienne et par ailleurs actionnaire d'Asky, ont entamé les discussions pour la création d'une académie d'aviation à Lomé au Togo, a révélé le directeur d'Ethiopian Airlines, Mesay Shiferaw.

Dans une déclaration faite au média éthiopien *Origins Business*, M. Shiferaw a fait savoir que le centre formera des pilotes, des techniciens d'entretien d'aéronefs et des agents de bord. D'après lui, ces profils sont parmi les plus recherchés sur le continent.

A en croire les estimations du constructeur Boeing, d'ici 2040, la demande de professionnels dans le secteur de l'aéronautique sera de 63 000 personnes soit 19 000 pilotes, 20 000 techniciens et 24 000 agents de bord.

Alors que les discussions sont en cours, l'on sait très peu de choses sur ce que sera la future académie. L'école togolaise aura une vocation sous régionale (Afrique de l'Ouest), et sera calquée sur le modèle actuel de l'académie de la compagnie Ethiopian Airlines.



<https://www.agenceecofin.com/formation/2806-99207-algerie-le-gouvernement-annonce-de-nouveaux-parcours-de-formation-universitaire>

RDC : Les universités tunisiennes proposent de la formation aux étudiants



Une dizaine d'établissements d'enseignement supérieur et de grandes écoles privées professionnelles de Tunisie font la promotion de leurs offres de formation auprès des étudiants en RDC, à l'occasion de la 3^e édition du Salon des universités et des centres de formation professionnelle privés tunisiens. Ce salon est organisé par le Centre de promotion des exportations (CEPEX) de Tunisie, un établissement public agissant sous la tutelle du ministère tunisien du Commerce et de l'Industrie. Ces établissements tunisiens sont entre autres l'Institut privé polytechnique des sciences avancées (IPSAS), l'Ecole supérieure des arts et techniques de la mode (ESMOD), l'Ecole supérieure polytechnique privée de Sfax (ESPIN) et Ecole supérieure de technologie et de management (SUPTECH). Ils proposent des cursus de formation dans plusieurs domaines, dont l'ingénierie informatique et industrielle, la comptabilité, les finances, le stylisme et modélisme, les TIC et le management.

Le salon qui prend fin ce mercredi 6 juillet regroupe les étudiants congolais, les représentants des universités locales et autres responsables universitaires de RDC. L'événement entend également jeter les bases d'une coopération entre la Tunisie et la RDC dans le domaine de l'enseignement supérieur. Elle devrait se traduire en accords de partenariat, programmes d'échange académiques et bourses d'études.

<https://www.agenceecofin.com/formation/0607-99463-rdc-les-universites-tunisiennes-proposent-leurs-offres-de-formation-aux-etudiants>

Éducation : le Brésil offre des bourses aux bacheliers gabonais



Les bacheliers 2022 bénéficieront des bourses d'études universitaires Offertes par le Brésil pour le compte de l'année académique 2022-2023. C'est dans le cadre du programme Étudiants – Conventions de graduation (PEC-G) pour le premier cycle d'enseignement supérieur.

L'annonce a été faite à travers un communiqué signé par Pascal Blaise Obi, directeur général adjoint de l'Agence nationale des bourses du Gabon (ANBG) le 1er juillet 2022.

« Les personnes intéressées doivent justifier de la nationalité gabonaise, d'un âge compris entre 18 et 23 ans », renseigne le communiqué.

Le candidat doit fournir les documents suivants : une copie légalisée d'acte de naissance du candidat ; une copie légalisée d'acte de naissance de chacun des parents ; une copie certifiée conforme des bulletins de notes des classes de seconde, première et terminale dont la moyenne globale doit être supérieure ou égale à 12/20 ; une copie certifiée conforme de relevé de notes au baccalauréat ; une copie certifiée conforme du certificat d'admission au baccalauréat ; un certificat médical datant de moins de trois mois au dépôt du dossier de candidature ; un numéro de téléphone personnel et opérationnel du candidat ; avoir obligatoirement une moyenne générale en français supérieure ou égale à 12/20.

<https://www.lenouveaugabon.com/fr/education-formation/0407-18644-education-le-brasil-offre-des-bourses-aux-bacheliers-gabonais>